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現在，本県の公共土木施設（土木部所管）の復旧・復興に当たっては，２８都道県から１０４名（平成２４年４月１日現在）の自治法派遣の方々に応援をいただいております。来年度以降，復旧・復興事業がピー

クを迎えることから，災害復旧事業等を円滑に実施するためには，マンパワーの確保が喫緊の課題となっています。 

そこで，平成２５年度以降の派遣職員確保に向け，土木部及び農林水産部（漁港関係）の幹部職員が，現在派遣を頂いている各都道県を直接訪問し，職員派遣の継続要請を行いました。 

土木部では，部長，次長をはじめ，沿岸３土木事務所の所長が，各都道県を訪問し，派遣の御礼と継続要請するとともに，各都道県の職員に対し，本県の被害状況，復旧・復興に向けた取り組み及び現時点での課題

等を報告しました。 

今回の報告会は，国が南海トラフの被害想定見直しを発表した直後のため，各県とも地震，特に津波に対する意識が高く，熱心に聴講していただきました。 

北海道（９月１３日）訪問者 高橋気仙沼土木事務所長 
北海道からは，気仙沼土木

事務所に６名が派遣されてい

ます。武田建設部長へ派遣の

御礼と来年度の継続派遣をお

願いするとともに，約６０名

の職員の方々に対し，報告会

を行いました。その後，発注

者支援対策，入札不調の問題

などについて意見交換を行いました。 

（気仙沼土木事務所 菅原） 

秋田県（９月１３日） 訪問者 遠藤次長 
秋田県では冨田建設部長へ

来年度の継続派遣を要請した

後，報告会を行いました。 

秋田県からは 15 名の派遣

をいただいており，宮城県の

状況についてもよく知ってお

られ，報告会後の質疑におい

ても，復興まちづくりにおけ

る区画整理事業の市町村支援等，今後の復興について興味を

持たれていました。        （土木総務課 稲村）

山形県（７月１８日） 訪問者 橋本部長 
山形県からは，営繕課に 1 名，仙台土木事務所に 3 名の合

計 4 名の方が派遣されています。今回，「東北の社会資本整

備を考える会」主催により，東日本大震災を機に災害に強い

社会資本整備の必要性・重要性を各方面に強く訴えていくた

めに，山形市で開催された「フォーラム：がんばろう！東北」

の聴講に併せて，山形県庁を訪問し，県土整備部 岡部長へ職

員の自治法派遣についての御礼と来年度以降の継続派遣をお

願いしました。 

 

（土木総務課 舛谷）

埼玉県（８月３１日） 訪問者 鷲巣次長 
埼玉県からは，仙台土木事務所に２名の方が派遣されてい

ます。岩﨑県土整備部長へ派遣の御礼と来年度の継続派遣を

お願いした後，本県の被害の状況，復旧・復興に向けた取り

組み状況及び課題などについて報告しました。 

埼玉県では，入札不調の問題が発生してきているというこ

とで，両県の状況などについて意見交換を行いました。また，

埼玉県の建設業界からは宮城県の復旧・復興を応援したいと

いう意見が出ている旨報告を受けました。 

 

（土木総務課 駒井，塚原）

千葉県（８月３１日） 訪問者 鷲巣次長 
千葉県からは，東部土木事

務所に１名が派遣されていま

す。小池県土整備部長へ派遣

の御礼と来年度の継続派遣を

お願いした後，約 30 名の職

員の方々に対し，報告会を行

いました。その後，マンパワ

ーの確保に向けて本県が取り

組んでいる任期付き職員の採用状況や，千葉県が導入を予定

している震災時に使用できる非常通信手段の確保について意

見交換を行いました。 

（土木総務課 駒井，塚原） 

東京都（８月３０日） 訪問者 鷲巣次長 
東京都からは，住宅課に 1 名，営繕課に２名，設備課に 1

名，気仙沼土木事務所に５名，仙台塩釜港湾事務所に１名，

中南部下水道事務所に 2 名の合計１２名の方々が派遣されて

います。 

当日は，村尾技監を始め，総務局，建設局，都市整備局，

港湾局，財務局，産業労働局，下水道局，交通局を訪問し，

職員の自治法派遣についての御礼と来年度以降の継続派遣を

お願いしました。 

 

 

 

（土木総務課 駒井，塚原）

神奈川県（９月７日） 訪問者 高橋次長 
神奈川県からは１名（事務

１名）の職員が気仙沼土木事

務所に派遣されています。 

当日は高村県土整備局長に

派遣の御礼と継続要請をお願

いし，併せて本県の取組状況

や課題等について報告を行い

ました。 

 

 

 

（防災砂防課 小山（昌））

新潟県（８月２７日） 訪問者  長田次長 
新潟県では，企業局藤澤企

業管理者と田宮土木部長，農

林水産部の藤山副部長に派遣

の御礼と継続要請をお願いし

ました。その後，新潟県の職

員約２０名に対し報告会を開

催しました。 

 

 

 

（気仙沼地方振興事務所 阿部）

富山県（８月２８日） 訪問者  長田次長 
富山県では，土木部の熊野

次長，農林水産部の寺井部長

に派遣の御礼と継続要請をお

願いしました。その後，富山

県の職員約３０名に対し報告

会を開催しました。 

 

 

（気仙沼地方振興事務所 阿部） 

石川県（８月２８日） 訪問者 長田次長 
石川県では，土木部の鈴木

部長，農林水産部の水野部長

に派遣の御礼と継続要請をお

願いしました。その後，石川

県の職員約３０名に対し報告

会を開催しました。 

 

 

（気仙沼地方振興事務所 阿部）

山梨県（９月６日） 訪問者 高橋次長 
山梨県からは２名（事務１

名，技術１名）の職員が仙台

土木事務所に派遣されていま

す。  

当日は，酒谷県土整備部長

に派遣の御礼と継続要請をお

願いし，部長室において約 

２０名の幹部職員の方々に，

報告会を行いました。 

（防災砂防課 小山（昌））

岐阜県（９月１２日） 訪問者 千葉次長 
金森県土整備部長へ職員派

遣の御礼と来年度の継続派遣

を要請した後，25 名の職員

の方々に報告会を行いまし

た。質疑の中で，岐阜県は限

られた人員での大規模災害時

の対応を危惧しており，震災

時の応急対応で何が重要であ

るかなど，宮城県の対応について非常に興味深く聞いていた

だきました。           （事業管理課 小山内）

愛知県（９月１２日） 訪問者 千葉次長 
沼野建設部技監へ職員派遣

の御礼と来年度の継続派遣を

要請した後，約 80 名の愛知

県の職員の方々に報告会を行

いました。 

その後の質疑では，多重防

護のシュミレーション結果の

活用方法や，震災から２週間

程度までの対応状況についてなど，宮城県の対応に興味を持

たれ，熱心に説明を聞いていただきました。 

（事業管理課 小山内） 

兵庫県（９月４日） 訪問者 佐藤仙台土木事務所長 
兵庫県からは，防災砂防課

に１名，設備課に１名，仙台

土木事務所に６名の合計８名

の方々が派遣されています。

県土整備部 田中土木局長に

派遣の御礼と継続要請をお願

いし，その後，職員会館ホー

ルにおいて，約１１０名の職

員の方々に対し，報告会を行いました。また，当日の午後に

は，南三陸町長と総務部の高橋理事が兵庫県知事を訪問し，

市町への支援をお願いしました。 （仙台土木事務所 齋藤）

奈良県（９月４日） 訪問者 佐藤仙台土木事務所長 
奈良県からは，気仙沼土木事務所に１名が派遣されていま

す。中総務部次長兼人事課長に派遣の御礼と継続要請をお願

いしました。訪問した９月４日は，紀伊半島豪雨から１年の

節目であり，奈良県でも災害からの復旧・復興を担当する深

層崩壊対策室を設置し，関西広域連合からの応援を頂きなが

ら全県を上げて復旧・復興に取り組んでいる状況であり，技

術職の確保に苦労しているとのことでした。 

また，奈良県も災害の風化を心配し，今後「１年の記録」

をまとめる予定など，お互いに復旧・復興に向けた取り組み

や課題について意見交換を行いました。 

（仙台土木事務所 齋藤）

鳥取県（９月３日） 訪問者 佐藤仙台土木事務所長 
鳥取県からは，仙台港湾事

務所に１名が派遣されていま

す。古賀県土整備部長に派遣

の御礼と継続要請をお願い

し，その後，県庁講堂におい

て，約１１０名の職員の方々

に対し報告会を行いました。 

その後９月５日には，平井

鳥取県知事が村井知事と電話会談し，１０月から土木１名，

農業土木１名を追加派遣していただくことになりました。 

（仙台土木事務所 齋藤）

 自治法派遣職員の派遣元に御礼と継続要請するとともに，本県の復旧・復興に向けた取り組みのほか，      

      今回の津波を伝承し，減災に役立ててもらうため，津波避難に関する情報提供を行いました。 
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山口県（９月１４日）訪問者 門傳東部土木事務所長 
山口県からは仙台土木事務

所と気仙沼土木事務所に派遣

をいただいており，小口土木

建築部長へ派遣の御礼と来年

度の継続派遣を要請した後，

約 20 名の職員の方々に本県

の被災状況，これまでの取り

組み状況及びマンパワー不足

等の課題について報告会を行いました。 

（東部土木事務所 藤澤） 

徳島県（９月６日） 訪問者 橋本部長 
徳島県からは４名の職員が

気仙沼土木事務所に派遣され

ています。海野企業局長に派

遣の御礼と継続要請をお願い

し，県職員会館において約 

１１０名の職員の方々に対

し，報告会を行いました。会

場には報道の方も見えられ，

新聞やテレビにより，宮城県の活動が一般にも広く知られま

した。             （防災砂防課 佐藤，森）

愛媛県（９月５日） 訪問者 橋本部長 
愛媛県からは４名の職員が

仙台土木事務所に派遣されて

います。井上土木部長に派遣

の御礼と継続要請をお願い

し，その後，土木部会議室に

おいて１０名の幹部職員に出

席いただき，報告会を行いま

した。終了後，井上土木部長

より，宮城県の事例を愛媛県の計画に役立てていきたいとの

お言葉がありました。      （防災砂防課 佐藤，森）

高知県（９月５日） 訪問者 橋本部長 
高知県からは２名の職員が

東部土木事務所に，４名が漁

港事務所に派遣されていま

す。石井土木部長に派遣の御

礼と継続要請をお願いし，正

庁ホールにおいて約９０名の

職員の方々に出席いただき，

報告会を行いました。ＢＣＰ

に対する質問もあり，災害対応のあり方にも関心の高さが伺

えました。           （防災砂防課 佐藤，森）

福岡県（９月１３日）訪問者 門傳東部土木事務所長 
村山県土整備部長へ派遣の

御礼と来年度の継続派遣を要

請した後，約 30 名の職員の

方々に本県の報告会を行いま

した。今年，福岡県は豪雨に

より大きな災害が発生してお

り，自県内の災害復旧を，他

県の応援を得ながら進めなけ

ればならない状況であったことから，興味深く聞いていただ

きました。          （東部土木事務所 藤澤） 

佐賀県（９月１３日）訪問者 門傳東部土木事務所長 
井山県土づくり本部長へ派

遣の御礼と来年度の継続派遣

を要請しました。佐賀県から

は今年，福岡県にも職員を派

遣している事などのお話も聞

かせていただきました。その

後，約 80 名の職員の方々へ

の報告会では，ガレキの活用

方法や，農林施設の復旧方法にも大変興味を持って聞いてい

ただきました。        （東部土木事務所 藤澤）

熊本県（９月７日） 訪問者 進藤技術参事 
熊本県では，船原土木部長，

福島農林水産部長に派遣の御

礼を申し上げ，来年度以降の

継続を要請しました。 

その後，約２０名の職員の

方々に本県の被災状況，これ

までの取り組み状況及びマン

パワー不足等の課題について

報告会を行いました。 

（水産業基盤整備課 安倍）

大分県（９月５日） 訪問者 進藤技術参事  
大分県では，阿部農林水産

部長及び畦津土木建築部長に

派遣の御礼を申し上げ，来年

度以降の継続を要請しまし

た。その後，大分県の職員約

５０名を対象に本県の被災状

況，これまでの取り組み状況

及びマンパワー不足等の課題

について報告会を行いました。 

（水産業基盤整備課 安倍）

宮崎県（９月６日） 訪問者 進藤技術参事 
宮崎県では，濱田県土整備

部長及び岡村農政水産部長に

派遣の御礼を申し上げ，来年

度以降の継続を要請しまし

た。 

その後宮崎県の職員約７０

名を対象に本県の被災状況，

これまでの取り組み状況及び

マンパワー不足等の課題について報告会を行いました。 

（水産業基盤整備課 安倍） 

鹿児島県（９月６日） 訪問者 進藤技術参事 
鹿児島県では，栗原土木部

長，田中商工労働水産部長に

派遣の御礼と来年度の継続派

遣をお願いしました。 

その後，約３０名の職員の

方々に本県の被災状況，これ

までの取り組み状況及びマン

パワー不足等の課題について

報告会を行いました。 

（水産業基盤整備課 安倍）

沖縄県（９月５日） 訪問者 佐藤仙台土木事務所長 
沖縄県からは，仙台土木事

務所に１名が派遣されていま

す。川上総務部長に派遣の御

礼と継続要請をお願いしまし

た。 

その後，県庁会議室におい

て，約５０名の職員の方々に

対し，報告会を行いました。

その様子は地元放送局のニュースでも放映されました。 

（仙台土木事務所 齋藤）

 

 

各訪問先には宮城県知事から各知事への文書のほか，山田農林水産部長／橋本土木部長連名の文書を持参し御礼と継続要請を行いました。 

また，宮城県で作成した以下の資料も，お渡しして参りました。 

①「東日本大震災 1 年の記録」～みやぎの住宅・社会資本再生・復興の歩み～ 

②土木部復興だよりと WIND21（土木部冊子） 

③防災砂防課編集の CD-ROM  

④DVD「被災地から伝えたい ﾃﾚﾋﾞｶﾒﾗが見た東日本大震災」仙台放送 

 

報告会で使用した 

PPT 資料 

（抜粋） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


